
Câmara Municipal de Óbidos 450 

Acta nº. 26 Reunião de 13.12.2013 
 

ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL 
DE ÓBIDOS, REALIZADA NO DIA 13 DE DEZEMBRO DE 2013 

--- Aos 13 dias do mês de Dezembro do ano de 2013, no Salão Nobre dos Paços do 
Concelho, reuniu ordinariamente a Câmara Municipal de Óbidos com a presença de 
Humberto da Silva Marques, Bernardo José Fernandes Rodrigues, Pedro José de Barros 
Félix, Telmo de Sousa Félix, Celeste Maria Ferreirinho Afonso, Ana Maria Ramos de 
Sousa e José Carlos Ribeiro Capinha, respetivamente Presidente e Vereadores.  --------------  
--- Encontravam-se ainda presentes: Cecília Lourenço - Chefe de Divisão Administrativa e 
Financeira, Carlos João Pardal Carvalho - Chefe de Divisão de Planeamento, Gestão 
Urbanística e Obras Municipais, Rui Vargas - Adjunto do Presidente da Câmara, e 
Fernando Villalobos Filipe - Consultor Jurídico. ----------------------------------------------------  

--- Pelas 14 horas e 30 minutos o Presidente da Câmara declarou aberta a reunião, tendo-se 
entrado de imediato no  ---------------------------------------------------------------------------------  

------------------------------ PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------- 

--- 451. APROVAÇÃO DE ACTA: - Foi presente para aprovação a acta número 25, 
referente à reunião ordinária desta Câmara, do dia 29 de Novembro de 2013. -----------------  
--- Aprovada por maioria, com uma abstenção do Vereador Bernardo Rodrigues, tendo 
esta declarado que o motivo da sua abstenção se deve ao facto de não ter participado na 
dita reunião  ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
--- INTERVENÇÃO DO VEREADOR TELMO FÉLIX: - Queria fazer o ponto da 
situação das solicitações que foram feitas anteriormente, nomeadamente, os documentos 
enviados à DGAL e parecer da sociedade de revisores. Entregaram um, ou dois 
documentos de dois mil e dois. Falta quase tudo. ---------------------------------------------------  
Solicitaram, também, a colocação das actas no portal da Câmara, entre outros, que estão 
em falta desde dois mil e dois. -------------------------------------------------------------------------  
--- O Presidente da Câmara solicitou aos serviços que diligenciassem no sentido de 
passarem a informação, nomeadamente, publicar as actas no portal da Câmara. Sugeriu que 
fizessem um email a solicitar o que está em falta. --------------------------------------------------  
 
--- INTERVENÇÃO DA VEREADORA ANA SOUSA: - Vão pedir cópia da 
informação que o Município já deve ter comunicado à entidade reguladora dos serviços de 
água e resíduos, sobre as despesas e as receitas municipais dos serviços de distribuição e 
água. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Se a sala já está disponível e onde é que podem ir pedir as chaves. ------------------------------  
--- A Chefe de Divisão Cecilia Lourenço informou que a sala tinha sido ocupada com 
coisas do evento da Óbidos Criativa. Por esse motivo, ainda não está disponível. As chaves 
encontram-se com a Anabela. --------------------------------------------------------------------------  
--- O Presidente da Câmara ordenou o despejo imediato da sala. ---------------------------------  
 
--- INTERVENÇÃO DO VEREADOR BERNARDO RODRIGUES: - Não vai estar até 
ao fim da reunião. ----------------------------------------------------------------------------------------  
Aperceberam-se, durante o verão, que as pessoas falam que têm o contador de água 
avariado, não é feita a contagem, é por estimativa e já estão assim há bastante tempo. -------  
Independentemente de mais tarde vir a pedir uma trabalho mais exaustivo, gostava de saber 
o que se passa- --------------------------------------------------------------------------------------------  
--- O Presidente da Câmara informou que esse trabalho já está feito. No próximo 
orçamento vão ter uma rúbrica para substituição de contadores e para começarem a fazer 
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alguns testes, porque os contadores que vão adquirir, são contadores que permitem a 
telecontagem. É preciso renovar os contadores, dado que já passou muito da vida útil dos 
mesmos. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
--- O Chefe de Divisão Carlos Pardal disse que algumas contagens são por estimativa, 
porque não têm acesso ao contador. -------------------------------------------------------------------  
--- O Vereador Bernardo Rodrigues informou que surgiu a notícia da sentença do caso 
Pingo Doce. Não sabe se a Câmara já foi notificada, ou não. Se já foi, se facultava essa 
informação. -----------------------------------------------------------------------------------------------     
--- O Presidente da Câmara informou que a Câmara recebeu, ontem, uma informação da 
decisão. Ainda não houve oportunidade de a analisar. Ele próprio, ainda não teve acesso à 
informação. Pediu que haja uma certa contenção sobre esta matéria. Não vai estar a dar 
notícia desta sentença. -----------------------------------------------------------------------------------  
Enquanto não tiver consciência da matéria de facto do teor da sentença, não vai prestar 
qualquer declaração. -------------------------------------------------------------------------------------  
Lembrou que a decisão de compra do terreno, alienação do mesmo, que envolveu mais de 
trinta autarcas, foi sempre, mas sempre, aprovada por unanimidade. ----------------------------  
O que está em causa não é o prejuízo da Câmara, nem desta Câmara Municipal, ou deste 
Executivo. O que está em causa é o prejuízo dos Munícipes, dos nossos concidadãos. -------  
Não gostaria de ver, como viu, no passado, alguns autarcas, nomeadamente do PS, a 
estarem ao lado de quem, na sua opinião, teve uma atitude deselegante, desequilibrada, 
daquilo que acha que é uma matriz de valores. ------------------------------------------------------  
Enquanto Presidente da Câmara, não vai aceitar que os nossos concidadãos sejam 
prejudicados por causa disto, a favor de um conjunto de pessoas. --------------------------------  
Faz apenas este apelo, de que isto não seja matéria de arremesso político, que já foi. --------  
Tem confiança nestes autarcas, quer do PSD, quer do PS, que não irão fazer uso disso. -----  
--- O Vereador Telmo Félix disse que quer é esclarecer. Para tomar alguma decisão sobre o 
que quer que seja, precisa de estar esclarecido em relação às coisas. ----------------------------  
--- O Presidente da Câmara disponibilizou-se para ter uma reunião, a fim de lhes explicar, 
detalhadamente, tudo, mas tudo, o que se passou. --------------------------------------------------  
--- O Vereador Bernardo Rodrigues informou que apareceram a meio da viagem e querem 
é ter acesso à informação e conhecê-la. Não tenciona divulgar o que quer que seja. ----------  
--- O Presidente da Câmara informou que conhece um conjunto de atores, bloguistas, que 
circulam na globosfera e lembrou-se. Deixa ver se aqueles que se arrogam aqui a defender 
o interesse coletivo, já estão a defender o interesse privado. Curiosamente já lá estavam- ---  
Parece que fazem uma festa com o prejuízo dos nossos concidadãos. ---------------------------  
Quem diz em Tribunal que não tem nada contra o Presidente da Câmara e contra a Câmara, 
e depois faz isto, em futura circunstância, terá que ser desmascarado. Ai, vai ser 
implacável. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
Estão a falar de seiscentos e tal mil euros, de uma decisão do Tribunal para pagar, de uma 
história macabra. -----------------------------------------------------------------------------------------  
De gente que diz que não tem nada contra o Presidente da Câmara e contra a Câmara, e 
que tinha ações metidas contra o Presidente da Câmara. -------------------------------------------  
Gente que dá noção de valores de terrenos, e que tinha comprado terrenos ao lado a valores 
muito mais baixos. ---------------------------------------------------------------------------------------  
--- O Consultor Jurídico Fernando Villalobos disse que a sentença foi recebida ontem e 
apenas fez uma leitura atravessada da mesma. Como sentença que é, é suscetível de ser 
analisada, criticada e avaliada e a orientação técnica que entenderem comunicar ao 
Presidente da Câmara, não está ainda formulada. Discordam da decisão. Surpreendeu-os, 
também.----------------------------------------------------------------------------------------------------  



Câmara Municipal de Óbidos 452 

Acta nº. 26 Reunião de 13.12.2013 
 

É muito tentado, neste caso, a analisar sobre este prisma, funcionamento dos Tribunais, as 
decisões que foram tomadas. ---------------------------------------------------------------------------  
Assim que tiverem ideias assentes sobre esta matéria, comunicaram, a sugerir um eventual 
recurso. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Esta decisão não transitou em julgado. O teor da decisão é pública. A outra parte e as 
testemunhas, que se mostraram, sempre, muito interessadas, embora tenham sido 
considerados isentos pelo Tribunal, se encarregaram de acentuar e divulgar. Para já, não 
podem é estar a dizer que é desta ou daquela maneira- ---------------------------------------------  
--- O Vereador Telmo Félix disse que nunca irão usar isto como arma de arremesso. Não é 
essa a forma e fazerem política. ------------------------------------------------------------------------  
Está é preocupado com este montante que a Câmara poderá pagar. Querem ter toda a 
informação, para poderem averiguar e ver. ----------------------------------------------------------    
     
--- INTERVENÇÃO DO PRESIDENTE DA CÂMARA: - Quer regozijar-se e enaltecer 
o trabalho desenvolvido pela equipa da Óbidos Criativa na organização do evento “Óbidos 
Vila Natal”, que em tempo recorde conseguiram montar o evento. Os comentários têm sido 
muito abonatórios, muito favoráveis. Os comerciantes estão satisfeitos com a ideia de 
puxar o evento para fora da Cerca do Castelo. Não irá prestar declarações sobre o número 
de visitantes, sobre isto, sobre aquilo. -----------------------------------------------------------------  
Espera que a partir de hoje o evento fique mais rico, porque vão ter o arranque do spot 
acabado. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Praça de Santa Maria, no laboratório da luz, muito ligado à comunidade, ficará no dia 
vinte. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O passeio cantante foi uma coisa absolutamente maravilhosa. Crê que é este o caminho que 
têm que fazer. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 
--- Passou-se de seguida à -------------------------------------------------------------------------------  
-------------------------------------------- ORDEM DO DIA: ----------------------------------------- 
 
--- 452. ISENÇÃO DE TAXAS: - Foi presente requerimento da Associação Recreativa 
Desportiva Cultural Vauense, solicitando isenção do pagamento das taxas referentes à 
realização da Festa em honra da Nossa Senhora da Piedade, a realizar nos dias 18 a 21 de 
Dezembro do corrente ano. -----------------------------------------------------------------------------  
--- A Câmara, por unanimidade, isentou a Associação Recreativa Desportiva Cultural 
Vauense do pagamento das taxas. --------------------------------------------------------------------  
 
--- 453. ISENÇÃO DE TAXAS: - Aquando da apreciação deste assunto não esteve 
presente o Presidente da Câmara, por se encontrar impedido, nos termos da alínea d) do 
artigo quarenta e quatro do Código de Procedimento Administrativo. Neste período a 
reunião foi presidida pelo Vice-Presidente Pedro Félix. -------------------------------------------  
--- Para ratificação, foi apresentado o despacho do Presidente da Câmara, proferido no dia 
04/12/2013, que isentou a ARCU – Associação Recreativa e Cultural de Usseira do 
pagamento das taxas referentes a bailes e fogueira de St.ª Luzia. --------------------------------  
--- Ratificado por unanimidade. ----------------------------------------------------------------------  
 
--- 454. ISENÇÃO DE TAXAS: - Aquando da apreciação deste assunto não esteve 
presente o Presidente da Câmara, por se encontrar impedido, nos termos da alínea d) do 
artigo quarenta e quatro do Código de Procedimento Administrativo. Neste período a 
reunião foi presidida pelo Vice-Presidente Pedro Félix. -------------------------------------------  
--- Para ratificação, foi apresentado o despacho do Presidente da Câmara, proferido no dia 
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04/12/2013, que isentou a Empresa Óbidos Criativa do pagamento de taxas referentes ao 
evento “Óbidos Vila Natal 2013”. ---------------------------------------------------------------------  
--- Ratificado por unanimidade. ----------------------------------------------------------------------  
 
--- 455. ISENÇÃO DE TAXAS: - Aquando da apreciação deste assunto não esteve 
presente o Presidente da Câmara, por se encontrar impedido, nos termos da alínea d) do 
artigo quarenta e quatro do Código de Procedimento Administrativo. Neste período a 
reunião foi presidida pelo Vice-Presidente Pedro Félix. -------------------------------------------  
--- Para ratificação, foi apresentado o despacho do Presidente da Câmara, proferido no dia 
26/11/2013, que isentou o Centro Cultural Social Recreativo Arelhense do pagamento de 
taxas referentes à Festa em honra de Santo André. -------------------------------------------------  
--- Ratificado por unanimidade. ----------------------------------------------------------------------     
 
--- 456. APRECIAÇÃO E EVENTUAL APROVAÇÃO DA PROPOSTA DE 
PARECER PRÉVIO PREVISTO NA LOE PARA 2013 E NA PORTARIA N.º 
16/2013, DE 17 DE JANEIRO PARA O PROCEDIMENTO DE AQUISIÇÃO DE 
SERVIÇOS DE REGISTO DE VÍDEO, EDIÇÃO DE VÍDEO, CRIAÇÃO E 
EXECUÇÃO DE ANIMAÇÕES GRÁFICAS, PÓS-GRADUAÇÃO GRÁFICA E 
MANUTENÇÃO DO ARQUIVO DIGITAL DO ESPÓLIO GRÁFICO E VÍDEO DO 
MUNICÍPIO DE ÓBIDOS: - O Vereador Telmo Félix disse que é uma prestação de 
serviços e esta prestação de serviços está-se a fazer, porque há impossibilidade de fazer 
contratos. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
--- O Presidente da Câmara informou que estão obrigados a reduzir o número de 
funcionários em dois por cento- -----------------------------------------------------------------------  
Se considerarem as saídas por reforma e as entradas que necessitam, que não são só estas, 
têm aqui um défice para cumprirem com aquilo que o orçamento geral do estado, se for 
aprovado, tal como está, diz. ---------------------------------------------------------------------------  
Estão na eminência, ou na impossibilidade de contratar. ------------------------------------------  
--- A Vereadora Ana Sousa perguntou se estes postos de trabalho estão previstos no mapa 
de pessoal de 2014. --------------------------------------------------------------------------------------  
--- O Presidente da Câmara informou que alguns deles estão. Dentro do normativo da lei do 
orçamento geral do estado para 2014, os Municípios que cumpriram em 2010, 2011 e 2012 
a redução, têm possibilidade de manter o número de funcionários. Tem que estar seguro 
para não ter que reduzir o número de funcionários. -------------------------------------------------  
Esta é uma das razões que os leva a colocar no mapa. Na impossibilidade disso, em 
conjunto com o tempo que sabem que demora um concurso, a correr bem, são nove meses. 
Têm aqui um plano B. -----------------------------------------------------------------------------------  
Se tiverem condições de serem excluídos da redução do número de funcionários e se 
conseguirem abrir concursos mais rápidos, farão aqui a rescisão da prestação de serviços. --  
--- O Vereador Bernardo Rodrigues perguntou se há a possibilidade da exigência dos dois 
por cento não ser aplicada, em virtude do desempenho dos anos anteriores. Tem que estar 
previsto no mapa, porque pode, ou não, ser assim. -------------------------------------------------  
No caso de não ser obrigatória a redução, haveria lugar à rescisão deste contrato e a pessoa 
seria contratada. ------------------------------------------------------------------------------------------  
Parece que são soluções provisórias para situações que têm que ser definitivas. ---------------  
--- O Presidente da Câmara disse que os Senhores que estão lá em cima, querem, de 
alguma maneira, retirar a autonomia. Isto não tem nada a ver com o Pael. ---------------------  
--- O Vereador Telmo Félix disse que o Pael não impôs nada à Câmara. Foi uma medida 
para reduzir a despesa apresentada por Óbidos. -----------------------------------------------------  
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--- O Senhor Presidente da Câmara disse que já se cumpriu isso, com uma redução brutal 
que tiveram em 2010. A medida, quando foi colocada no Pael, implicava a redução dos 
contratos a termo, mas também tinha presente a possibilidade de dotar o mapa de pessoal 
com novos postos de trabalho. -------------------------------------------------------------------------  
--- O Vereador Bernardo Rodrigues disse que se continua a gastar, mas não é preocupante.  
Onde diz provisório, é para deixar de ser, assim que possível. ----------------------------------- - 
--- O Presidente da Câmara afirmou que o Vereador estava correto. -----------------------------  
--- Aprovada a proposta por maioria, com três abstenções dos Vereadores Bernardo 
Faria, Telmo Félix e da Vereadora Ana Sousa. ---------------------------------------------------  
 
--- 457. APRECIAÇÃO  E EVENTUAL APROVAÇÃO DA PROPOSTA DE 
PARECER PRÉVIO PREVISTO NA LOE PARA 2013 E NA PORTARIA N.º 
16/2013, DE 17 DE JANEIRO PARA O PROCEDIMENTO DE PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇOS DE AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE BACK-UP, 
DESENVOLVIMENTO, EXECUÇÃO E ATUALIZAÇÃO DE SITES E 
MICROSITES DO MUNICÍPIO DE ÓBIDOS: - A Vereadora Ana Sousa disse que o 
Município tinha outras alternativas, que não a prestação de serviços, nomeadamente, 
através dos estágios do desemprego. ------------------------------------------------------------------  
Um recém-licenciado dentro destas áreas, podia vir para a Câmara executar este trabalho, 
durante doze meses, com custo muito menor. -------------------------------------------------------  
--- O Presidente da Câmara disse que não estão a ter a noção da dimensão do que estão a 
falar. Isto obriga a uma capacidade sénior, para fazer microsites, que são aproveitados, 
inclusive, por estações de televisão. -------------------------------------------------------------------  
Se fosse meter isto nas mãos de um estagiário, não teria a qualidade necessária, para muito 
daquilo que a televisão vai buscar à informação dos microsites e que é produzido, 
segmentado, serviço para a televisão. -----------------------------------------------------------------  
Não acontecendo isso, tinha que pagar à televisão para fazer esse trabalho. --------------------  
Só para a questão da Vila Natal têm um valor de televisão de setecentos mil euros. 
Pagaram zero de publicidade, porque a televisão pegou no trabalho da Câmara e editou em 
formato para televisão. ----------------------------------------------------------------------------------  
--- O Vereador Telmo Félix perguntou onde é que entra a empresa Makewise, que 
desenvolve o sitio da Câmara. --------------------------------------------------------------------------  
--- O Presidente da Câmara informou que não é para microsites, nem para back-up’s, nem 
para nada disso. É para desenvolver, no âmbito de um procedimento do Sama, que é 
financiado. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
Em última instância até podia meter uma pessoa, internamente, a fazer isso, ou, contratar 
uma pessoa para fazer isso, mas depois essa despesa não é uma despesa elegível. ------------  
A Makewise entra aqui, entra na questão da produção do sitio institucional do Município. --  
--- A Vereadora Ana Sousa perguntou se a pessoa em causa, já trabalhou para a Câmara a 
contrato. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
--- O Presidente da Câmara disse que sim. -----------------------------------------------------------  
--- Aprovada a proposta por maioria, com três abstenções dos Vereadores Bernardo 
Faria, Telmo Félix e da Vereadora Ana Sousa. ---------------------------------------------------  
 
--- 458. APRECIAÇÃO E EVENTUAL APROVAÇÃO DA PROPOSTA DE 
PARECER PRÉVIO PREVISTO NA LOE PARA 2013 E NA PORTARIA 16/2013, 
DE 17 DE JANEIRO PARA O PROCEDIMENTO DE AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS 
DE ANÁLISES DE ÁGUAS DAS PISCINAS MUNICIPAIS DE ÓBIDOS: --------------  
--- Presente a proposta de parecer prévio para o procedimento de aquisição de serviços de 
Análises de Águas das Piscinas Municipais de Óbidos. --------------------------------------------   
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--- Aprovada a proposta por unanimidade. ---------------------------------------------------------  
 
--- 459. APRECIAÇÃO E EVENTUAL APROVAÇÃO DA PROPOSTA DE 
PARECER PRÉVIO PREVISTO NA LOE PARA 2013 – AQUISIÇÃO DE 
SERVIÇOS NA ÁREA DE OPERAÇÃO DA LIMPEZA DE PRAIAS E 
REALIZAÇÃO DE TRABALHOS NA ÁREA CINEGÉTICA: - A Vereadora Ana 
Sousa disse que aqui tem a mesma situação a referir. Qual é que é a especificidade desta 
função. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
--- O Presidente da Câmara informou que era a mesma coisa. Quando se faz uma Prestação 
de Serviços, tem que se dar uma determinada função, independentemente da pessoa ser 
mais polivalente. -----------------------------------------------------------------------------------------  
--- O Vereador Pedro Félix disse que se tem que dar uma função. Tem esse nome para 
poder fazer o que for preciso, inclusive este trabalho. ----------------------------------------------  
--- A Vereadora Ana Sousa disse que percebem a ideia. Agora dizer que não há alternativas 
a isto. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Perante os nomes que lhes dão, é difícil poderem aceitar este tipo de situação. ----------------  
--- O Vereador Bernardo Rodrigues disse que é mais um servente que é preciso. -------------  
--- Aprovada a proposta por maioria, com três abstenções dos Vereadores Bernardo 
Faria, Telmo Félix e da Vereadora Ana Sousa. ---------------------------------------------------  
 
--- 460. TOMADA DE CONHECIMENTO DA 28.ª MODIFICAÇÃO AO 
ORÇAMENTO E PPI 2013: --------------------------------------------------------------------------  
--- Para conhecimento, foi presente a 28.ª modificação ao orçamento e PPI 2013. ------------  
--- A Câmara tomou conhecimento. ------------------------------------------------------------------  
 
--- 461. APRECIAÇÃO E EVENTUAL APROVAÇÃO DA PROPOSTA DE 
PARECER PRÉVIO PREVISTO NA LOE PARA 2013 E NA PORTARIA 16/2013, 
DE 17 DE JANEIRO PARA O PROCEDIMENTO DE PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇOS DE TRANSPORTES URBANOS PARA 2014: - O Vereador Telmo Félix 
disse que uma vez que se vai fazer esta prestação de serviços, deveria ser pensado, 
conjuntamente, com o Município de Caldas, para que houvesse uma maior coordenação 
dos transportes. -------------------------------------------------------------------------------------------  
--- O Presidente da Câmara disse que isso já está fechado. Teve uma conversa com o 
Presidente da Câmara das Caldas, antes de serem eleitos, para afinar algumas coisas. -------  
Teve uma reunião posterior, destinada a esta questão. Tinham duas maneiras. Ou faziam 
um concurso conjunto, ou afinavam a quarta linha das Caldas com o OBI. --------------------  
O concurso das Caldas tem seis linhas e o que está em causa, aqui, é apenas a quarta linha.  
Percebeu-se que era mais fácil fazer procedimentos separados e fazer, então, a articulação 
de horários, entre a quarta linha e o OBI, procurando, inclusive, que uma das linhas, ou esta 
articulação permita fazer uma espécie de ligação junto ao parque tecnológico, para que os 
alunos da Esad, enquanto não têm uma alternativa em termos de percurso mais ecológico, 
poderem ter esta mobilidade, a partir da articulação entre as duas linhas. -----------------------  
Este é um assunto que o Vereador Pedro Félix está a conduzir e que espera, no momento da 
inauguração dos edifícios do parque tecnológico, esteja já ligada à Esad, a São Cristóvão, 
até Óbidos. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
--- A Vereadora Ana Sousa disse que Gaeiras não vai poder utilizar o OBI para se deslocar 
até às Caldas. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
--- O Presidente da Câmara disse que vai. ------------------------------------------------------------  
--- A Vereadora Ana Sousa perguntou se havia mais alguma ligação, como por exemplo: 
Caldas, Óbidos, Gaeiras ou Caldas, Zona Industrial. -----------------------------------------------  
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--- O Presidente da Câmara disse que sim e a quarta linha vai ter que ficar sincronizada 
com o OBI. A rede quando passa, tem que ter sincronização com o horário, uma espécie de 
gare do oriente. -------------------------------------------------------------------------------------------  
--- O Vereador Telmo Félix disse que se podia aproveitar o OBI para trazer gente das 
Caldas. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
--- O Presidente da Câmara disse que essa foi uma hipótese que colocaram, mas não quer 
ver só o OBI nas Caldas, quer ver o Toma em Óbidos. --------------------------------------------  
--- O Vereador Pedro Félix disse que a zona industrial está a ser servida por outros 
transportes. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
--- A Vereadora Ana Sousa disse que não compatíveis para quem trabalha na zona 
industrial. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
--- Aprovada a proposta por unanimidade. ---------------------------------------------------------  
 
--- 462. DESIGNAÇÃO DO FUNCIONÁRIO RESPONSÁVEL PELO FUNDO DE 
MANEIO DO CENTRO DE INTERVENÇÃO SICIAL. --------------------------------------  
--- Foi presente uma proposta para designação da funcionária Lara Dias, como responsável 
pelo fundo de maneio do Centro de Intervenção Social. -------------------------------------------  
--- Aprovada a proposta por unanimidade. ---------------------------------------------------------  
 
--- 463. APRECIAÇÃO E EVENTUAL APROVAÇÃO DA PROPOSTA DE 
ORÇAMENTO E GOP’s PARA 2014-2017: - O Vereador Bernardo Rodrigues disse 
que, na última reunião, pediram que fosse disponibilizada documentação, referente ao 
orçamento, que, eventualmente, já tivessem. Não receberam nada. ------------------------------  
--- O Vereador Telmo Félix disse que deviam ter participado na elaboração destes 
documentos previsionais. Fazem parte da Câmara. Espera que para o ano possam tomar 
parte. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--- O Presidente da Câmara informou que teria a maior satisfação em ter trabalhado com o 
PS os documentos. ---------------------------------------------------------------------------------------  
Não teve condições de tempo, nem teve condições de exigir aos serviços, no trabalho todo 
que tiveram, mais. ----------------------------------------------------------------------------------------  
Este orçamento reflete duas realidades, diria, três factos. ------------------------------------------  
Ter um orçamento mais próximo possível da base zero. Um orçamento mais próximo 
possível da realidade, Isto obrigou a que os serviços fizessem uma operação de limpeza. ---  
Um outro aspeto, que é o aspeto de procurar melhorar todo o sistema de entrada da faturas 
até ao pagamento. ----------------------------------------------------------------------------------------  
Reduzindo o valor a transitar, levou-os a ter um orçamento mais baixo. ------------------------  
Também reflete um novo rumo, consequente dos fortes investimentos estruturantes que já 
fizeram. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Ficaram libertos para fazer outras intervenções para as pessoas. O orçamento reflete o que 
os Presidentes de Junta e as populações anseiam para a sua localidade. -------------------------  
Deu outras explicações sobre o mesmo. --------------------------------------------------------------  
--- O Vereador Telmo Félix pediu explicações sobre a grande central das várzeas e se tinha 
alguma coisa a ver com o aproveitamento hidrográfico do Arnóia. ------------------------------  
--- O Presidente da Câmara informou que o investimento nas infraestruturas para a rede de 
rega das baixas de Óbidos é uma coisa, e é para aumentos de produtividade. ------------------  
A grande central das Várzeas é uma organização que se procura estimular, que é a 
organização dos pequenos produtores, que estão, completamente, asfixiados por 
intermediários. --------------------------------------------------------------------------------------------  
Há uma certa ideia de concentração da produção, numa ligação com o turismo local. 
Também é bom para a hotelaria e restauração. ------------------------------------------------------  
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Não é para comprar casas, terrenos, etc.. -------------------------------------------------------------  
É um estímulo que pode variar de valores, em função do número de produtores que estejam 
envolvidos na organização, em função do número de jovens produtores envolvidos na 
produção, que os obriga a irem buscar financiamento dentro do próximo quadro 
comunitário de apoio. Estão disponíveis para um teto máximo de estímulo de cinquenta por 
cento. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O Município tem a competência de estimular e depois a iniciativa privada deve pegar nesse 
estímulo para avançar com as coisas. Podem, também, internacionalizar os produtos. -------  
--- O Vereador Bernardo Rodrigues perguntou qual era a ideia. Era gastar em quê. ----------  
--- O Presidente da Câmara disse que há um regulamento. Há um conjunto de candidaturas. 
É aceite uma candidatura. É privilegiada a candidatura que colocar maior número de 
agricultores do Concelho, que colocar maior número de horticultores, que colocar o maior 
número de jovens agricultores. -------------------------------------------------------------------------  
Também querem dar uma alternativa aos jovens desempregados. Esta organização que 
quanto maior número de agricultores envolver, melhor. -------------------------------------------  
--- Ausentou-se da reunião o Vereador Bernardo Rodrigues, por motivos pessoais. ----------  
--- Os Vereadores do PS continuaram a questionar sobre o orçamento e as suas rúbricas, 
tendo sido elucidados pelo Presidente da Câmara. --------------------------------------------------  
---A Câmara aprovou, por maioria, com duas abstenções do Vereador Telmo Félix e da 
Vereadora Ana Sousa, o Orçamento e GOP’s para 2014-2017. Mais deliberou remeter à 
Assembleia Municipal, para aprovação. ------------------------------------------------------------  
--- Ausentou-se da reunião a Vereadora Celeste Afonso, por motivos pessoais. ---------------  
 
--- 464. APRECIAÇÃO E EVENTUAL DECISÃO DA PROPOSTA DE 
ALTERAÇÃO AO REGULAMENTO DA ESTRUTURA E ORGANIZAÇÃO DOS 
SERVIÇOS MUNICIPAIS – DEFINIÇÃO DO NÚMERO MÁXIMO DE UNIDADES 
ORGÂNICAS FLEXÍVEIS E SUBUNIDADES ORGÂNICAS: - A Vereadora Ana 
Sousa disse que não percebe qual é que é a necessidade deste reajustamento. Devia ser 
feito um estudo no sentido de ver se a estrutura está a funcionar em termos do número de 
trabalhadores por unidade orgânica e se esta é aquela que melhor serve para a persecução 
do fim a que se destina, tendo neste estudo aquele famoso critério de eficácia e eficiência. -  
--- O Presidente da Câmara disse que percebe isso à luz de quem chega de novo. Quando 
fez a modernização na altura, a primeira coisa que fez, foi precisamente esse estudo. O 
resultado foi uma súmula de comentários, com aquilo que era a opinião do Executivo. ------  
É uma estrutura grande, mas é tão pequenina, ao mesmo tempo, que em pouco tempo, têm 
consciência de como é que a podem tornar mais eficiente. ----------------------------------------  
Isto resulta de um conhecimento que a estrutura tem, para responder a este objetivo 
estratégico, que é tornar a máquina mais eficiente e com mais capacidades. -------------------  
Por mais importante que seja, a organização de uma estrutura, há uma coisa que está acima 
disso tudo, que é o processo. ---------------------------------------------------------------------------  
O processo é que deve comandar a organização da estrutura. -------------------------------------  
--- A Vereadora Ana Sousa perguntou em que é se traduz esta alteração. -----------------------  
--- O Presidente da Câmara disse que houve agrupamentos de muitos serviços, num único 
serviço. Houve uma verticalização nalguns serviços maiores, nomeadamente, os serviços 
de armazém e houve uma centralização e uma subunidade que foi criada, dos recursos 
humanos. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
--- A Vereadora Ana Sousa perguntou se se traduz num aumento do número de dirigentes. -  
--- O Presidente da Câmara disse que não. A única subunidade que está aqui e que vão ter 
que fazer concurso é a subunidade dos recursos humanos. ----------------------------------------  
--- A Vereadora Ana Sousa disse que, na prática, é mais um dirigente. -------------------------  
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--- A Câmara, aprovou a proposta, por maioria, com duas abstenções do Vereador Telmo 
Félix e da Vereadora Ana Sousa. Mais deliberou remeter à Assembleia Municipal, para 
aprovação. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
--- 465. APRECIAÇÃO E DECISÃO DE AUXÍLIOS ECONÓMICOS PARA O 1.º 
CICLO: - Presente a proposta de Auxílios Económicos para o 1.º Ciclo. ----------------------   
--- A Câmara, aprovou a proposta, por unanimidade. --------------------------------------------  
 
--- 466. APRECIAÇÃO E EVENTUAL DECISÃO DA PROPOSTA DE 
ADITAMENTO AO PROTOCOLO COM A ASSOCIAÇÃO “O SOCORRO 
GAEIRENSE: - Presente a proposta de aditamento ao protocolo com a Associação “O 
Socorro Gaeirense” --------------------------------------------------------------------------------------    
--- A Câmara, aprovou a proposta, por unanimidade. --------------------------------------------  
 
--- 467. APRECIAÇÃO E EVENTUAL DECISÃO DO MAPA DE PESSOAL DE 
2014: - A Vereadora Ana Sousa disse que gostava de saber se ao dizerem que o mapa de 
pessoal, prevê o mesmo número de pessoas, não terão a cometer nenhuma gafe, nenhuma 
ilegalidade. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
--- O Presidente da Câmara informou que só se comete no momento da abertura do 
concurso, ou melhor, na contratação. -----------------------------------------------------------------  
Se tiverem o mesmo número de funcionários em 31 de dezembro de 2014, com a norma 
imperativa, cometem a ilegalidade. --------------------------------------------------------------------  
--- A Vereadora Ana Sousa perguntou se têm hipótese, mesmo aprovando o mapa de 
pessoal e se houver essa norma imperativa de terem que reduzir, de não cometer nenhuma 
ilegalidade, se não houver duas contratações. -------------------------------------------------------  
--- A Câmara, aprovou o mapa de pessoal, por unanimidade. Mais deliberou remeter à 
Assembleia Municipal para aprovação. -------------------------------------------------------------  
 
--- 468. APRECIAÇÃO E EVENTUAL APROVAÇÃO DA PROPOSTA DE 
OBJETIVOS ESTRATÉGICOS – SIADAP 2014: - A Vereadora Ana Sousa disse que 
com os objetivos concordam. Gostava de ver, depois, era os indicadores de medida. ---------  
--- A Câmara, aprovou a proposta, por unanimidade. --------------------------------------------  
 
--- 469. APRECIAÇÃO E EVENTUAL DECISÃO DO PROTOCOLO A 
CELEBRAR COM A ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DOS BOMBEIROS 
VOLUNTÁRIOS DO CONCELHO DE ÓBIDOS: - O Presidente da Câmara disse que 
este protocolo foi aumentado em cerca de quarenta e cinco mil euros, em consequência de 
não terem pago os últimos três meses, porque o protocolo que existia, era um protocolo de 
mandato autárquico. Ficaram impedidos de fazer esses pagamentos. ----------------------------  
Fez um agradecimento público, ao qual se associaram os Vereadores, pelo facto de estar a 
decorrer o eventos Vila Natal e, apesar dos Bombeiros não estarem a receber 
financiamento, estão gratuitamente a apoiar o mesmo. ---------------------------------------------  
--- A Câmara, por unanimidade, aprovou a proposta e a autorização prévia para 
assunção de compromissos plurianuais. Deliberado, remeter à Assembleia Municipal 
para aprovação. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 
--- 470. APRECIAÇÃO E EVENTUAL APROVAÇÃO DA PROPOSTA DE 
PARECER PRÉVIO EM CONFORMIDADE COM O PREVISTO NA LOE PARA 
2013 RELATIVO AO PROCEDIMENTO DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS 
TENDO EM VISTA A OPERACIONALIDADE DO SIG – SISTEMA DE 
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INFORMAÇÃO GEOGRÁFICA: - O Presidente da Câmara retirou este ponto da ordem 
de trabalhos. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
--- O Vereador Telmo Félix perguntou se havia alguma razão em especial. --------------------  
--- O Presidente da Câmara informou que estão a propor uma prestação de serviços. Há 
quem ache que o valor é baixo. Tem o entendimento que o valor é este. Se não fizerem 
com uma pessoa, fazem com outra. -------------------------------------------------------------------  
--- Retirado da ordem de trabalhos. ------------------------------------------------------------------  
 
--- 471. APRECIAÇÃO E EVENTUAL DECISÃO DE PROPOSTA DE 
ALTERAÇÃO AO REGULAMENTO MUNICIPAL DE TRÂNSITO DA VILA DE 
ÓBIDOS – O Presidente da Câmara informou que o regulamento já foi à reunião de 
Câmara e a discussão pública. Havia duas questões que estavam previstas. Uma delas era a 
publicação em Diário da República e outra a revisão do regulamento, seis meses, após o 
início da sua aplicação. ----------------------------------------------------------------------------------  
Aquilo que se sugere é retirar a questão da revisão nos seis meses, após a aplicação, e a 
publicação em Diário da República. -------------------------------------------------------------------  
Para isso, vai à Assembleia Municipal. ---------------------------------------------------------------  
--- O Consultor Jurídico Fernando Villalobos explicou o motivo da alteração. ----------------  
--- A Vereadora Ana Sousa disse que levanta algumas reticências a não revisão no prazo de 
seis meses. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
--- O Presidente da Câmara disse que são os primeiros a quererem que as coisas estejam 
bem. Já passaram os seis meses. Não faz sentido constar do diploma uma data que já 
passou. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Se não fosse retirado o prazo, obrigava a uma revisão. Tinham que fazer um processo 
novo. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Em janeiro estão em condições de por o sistema a funcionar. -------------------------------------  
--- O Vereador Pedro Félix disse que o regulamento não começou a ser aplicado, porque 
teve que ser licenciado, teve que ter um estudo arqueológico para acompanhamento das 
obras. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Entretanto, começou o evento Vila Natal. Qualquer coisa que se faça é uma complicação. --  
--- O Presidente da Câmara disse que daqui a seis meses fazem um balanço, sem a questão 
formal. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
--- A Câmara, aprovou a proposta, por maioria, com duas abstenções do Vereador Telmo 
Félix e da Vereadora Ana Sousa. Deliberado, remeter à Assembleia Municipal para 
aprovação. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
--- 472. DESIGNAÇÃO DO REPRESENTANTE DO MUNICÍPIO DE ÓBDOS NA 
OBITEC – ADITAMENTO: - A Vereadora Ana Sousa disse que não percebe porque é 
que não foi logo o Presidente da Câmara, o representante da Câmara, na Obitec. -------------  
 --- O Presidente da Câmara disse que ninguém conseguia prever a indisponibilidade do Dr. 
Telmo Faria, nesta fase. ---------------------------------------------------------------------------------  
--- O Vereador Telmo Félix disse que dada a indisponibilidade, ficaria o Presidente da 
Câmara a título definitivo. Disse, ainda, que não foi entregue o pedido de parecer. -----------  
--- Aquando da votação deste assunto, não esteve presente o Presidente da Câmara, por se 
encontrar impedido, nos termos da alínea d) do artigo quarenta e quatro do Código de 
Procedimento Administrativo. Neste período a reunião foi presidida pelo Vice-Presidente 
Pedro Félix. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
--- Aprovado por unanimidade. -----------------------------------------------------------------------  
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--- 473. APRECIAÇÃO E EVENTUAL DECISÃO DA PROPOSTA DE 
CELEBRAÇÃO DE ACORDOS DE EXECUÇÃO DE DELEGAÇÃO LEGAL DE 
COMPETÊNCIAS COM AS JUNTAS DE FREGUESIA: - Presente Proposta de 
celebração de acordos de execução de delegação legal de competências com as Juntas de 
Freguesia. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
--- A Câmara, por maioria, com uma abstenção da Vereadora Ana Sousa, aprovou a 
proposta de celebração de Acordos e a autorização prévia para assunção de 
compromissos plurianuais. Deliberado, remeter à Assembleia Municipal para 
aprovação. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
--- 474. APRECIAÇÃO E EVENTUAL DECISÃO DA PROPOSTA DE 
CELEBRAÇÃO DE CONTRATOS DE DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIA COM 
AS JUNTAS DE FREGUESIA: Presente Proposta de celebração de contratos 
interadministrativos de delegação de competência com as Juntas de Freguesia. ---------------  
--- A Câmara, por maioria, com uma abstenção da Vereadora Ana Sousa, aprovou a 
proposta de celebração de contratos interadministrativos e a autorização prévia para 
assunção de compromissos plurianuais. Deliberado, remeter à Assembleia Municipal 
para aprovação. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 
--- 475. APRECIAÇÃO E EVENTUAL DECISÃO DE PROPOSTA DE 
AUTORIZAÇÃO PRÉVIA PARA ASSUNÇÃO DE COMPROMISSOS 
PLURIANUAIS: - A Vereadora Ana Sousa disse que tinham uma proposta a fazer: Votar, 
individualmente as propostas, ou englobar a questão de aquisição de assessoria jurídica até 
quarenta mil euros, a questão da elaboração dos projetos e da execução das obras, num 
único ponto ------------------------------------------------------------------------------------------------  
--- O Presidente da Câmara disse que não pode ser alterada a ordem de trabalhos. ------------  
--- O Vereador Telmo Félix queria saber o que faz, especificamente, a assessoria jurídica. 
Solicitou explicações sobre outros compromissos. -------------------------------------------------  
--- O Presidente da Câmara deu explicações sobre as questões suscitadas. ---------------------  
--- A Câmara, por maioria, com dois votos contra do Vereador Telmo Félix e da 
Vereadora Ana Sousa, aprovou a Proposta e a autorização prévia para assunção de 
compromissos plurianuais. Deliberado, remeter à Assembleia Municipal para 
aprovação. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
--- Foi presente a declaração de voto do PS, que a seguir se transcreve: “Votamos contra na 
apreciação e decisão de autorização prévia para assunção de compromissos plurianuais 
porque julgamos que as várias aquisições de serviços são autónomas e como tal, deveriam 
ter sido apreciadas e votadas separadamente. --------------------------------------------------------  
Entendemos que existem aquisições de serviços indispensáveis e fundamentais ao bom 
funcionamento da Câmara Municipal. No entanto, algumas das aquisições de serviços 
elencadas são desnecessárias, outras têm objeto idêntico a contratos de avença celebrados 
pela câmara e outras que poderiam ser asseguradas pelos próprios serviços.”. -----------------  
--- Voltou a estar presente na reunião a Vereadora Celeste Afonso. -----------------------------  
 
--- 476. APRECIAÇÃO E EVENTUAL DECISÃO DOS INSTRUMENTOS 
PREVISIONAIS DA ÓBIDOS CRIATIVA, E.M.: - O Vereador Telmo Félix perguntou 
se sessenta e um mil euros, não é muito para um coro infantil. O que é que o coro faz 
durante um ano, que mereça esse valor. O número de folhas do contrato-programa também 
está incorreto. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
--- O Adjunto do Presidente Rui Vargas disse que essa gafe não se pode alterar. O 
contrato-programa já foi visado pelo Tribunal de Contas. -----------------------------------------  
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--- O Presidente da Câmara informou que não é coro infantil no seu sentido restrito. Tem 
recitais, apoios, igrejas, semanas santas, eventos vários, dentro dessa rúbrica. -----------------  
 Dentro do orçamento, não estão a fazer a avaliação do contrato-programa, não têm essa 
rúbrica na despesa. Para o coro são doze mil euros. ------------------------------------------------  
--- A Câmara, por maioria, com duas abstenções do Vereador Telmo Félix e da 
Vereadora Ana Sousa, aprovou os instrumentos previsionais da Óbidos Criativa, E. M.. 
Deliberado, remeter à Assembleia Municipal para conhecimento. -----------------------------  
 
--- 477. APRECIAÇÃO E EVENTUAL APROVAÇÃO DA PROPOSTA DE 
PARECER PRÉVIO PREVISTO NA LOE PARA 2013 E NA PORTARIA N.º 
16/2013, DE 17 DE JANEIRO PARA O PROCEDIMENTO DE AQUISIÇÃO DE 
SERVIÇOS DE MÉDICO VETERINÁRIO, TENDO EM VISTA O EXERCÍCIO DE 
TODAS AS TAREFAS INERENTES À ATIVIDADE PRÓPRIA DO 
VETERINÁRIO MUNICIPAL: - O Presidente da Câmara retirou este ponto da ordem de 
trabalhos. Informou que são as mesmas razões de há pouco. --------------------------------------  
--- Retirado da ordem de trabalhos. ------------------------------------------------------------------  
 
--- 478. APRECIAÇÃO E EVENTUAL APROVAÇÃO DA PROPOSTA DE 
PARECER PRÉVIO PREVISTO NA LOE PARA 2013 E NA PORTARIA N.º 
16/2013, DE 17 DE JANEIRO PARA O PROCEDIMENTO DE AQUISIÇÃO DE 
SERVIÇOS DE DESENVOLVIMENTO DE ATIVIDADES AQUÁTICAS: - O 
Vereador Pedro Félix disse que é um técnico, na área da natação, que faz apoio aos 
técnicos da piscina. É preciso, para se manter o nível de serviços que têm. --------------------  
--- Aprovada a proposta por maioria, com duas abstenções do Vereador Telmo Félix e da 
Vereadora Ana Sousa. ----------------------------------------------------------------------------------  
 
--- 479. APRECIAÇÃO E EVENTUAL APROVAÇÃO DA PROPOSTA DE 
PARECER PRÉVIO PREVISTO NA LOE PARA 2013 E NA PORTARIA N.º 
16/2013, DE 17 DE JANEIRO PARA O PROCEDIMENTO DE AQUISIÇÃO DE 
SERVIÇOS NA ÁREA DA OPERAÇÃO DE LIMPEZA DE MATOS: - O Vereador 
Telmo Félix perguntou se era pessoal que estava a termo resolutivo na Câmara. --------------  
--- O Vereador Pedro Félix informou que é mesma questão das anteriores. --------------------  
--- Aprovada a proposta por maioria, com duas abstenções do Vereador Telmo Félix e da 
Vereadora Ana Sousa. ----------------------------------------------------------------------------------  
 
--- 480. APRECIAÇÃO E EVENTUAL APROVAÇÃO DA PROPOSTA DE 
PARECER PRÉVIO PREVISTO NA LOE PARA 2013 E NA PORTARIA N.º 
16/2013, DE 17 DE JANEIRO PARA O PROCEDIMENTO DE PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇOS NA ÁREA DA LIMPEZA MECÂNICA E MANUAL DAS VIAS E 
CAMINHOS MUNICIPAIS: - A Vereadora Ana Sousa disse que este senhor anda com 
veículos da Câmara. Tem algumas dúvidas relativamente à relação que aqui se está a fazer, 
nomeadamente, em caso de acidente. -----------------------------------------------------------------  
 Aqui temos recursos da Câmara, combustíveis, eventualmente pagos pela Câmara, onde 
vai aumentar o custo desta prestação de serviços. ---------------------------------------------------  
 Estão a fazer uma prestação de serviços e a dar-lhe os meios para ele pôr em execução o 
seu trabalho. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
Percebe que não há outra forma de dar a volta a isto. Mas, juridicamente, se acontece 
alguma coisa, em termos de acidente, como é que isto fica. ---------------------------------------  
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--- O Consultor Jurídico Fernando Villalobos disse que se o acidente de trabalho ocorrer 
com máquinas que são fornecidas pelo Município, e o são de uma forma sistemática, pode 
levantar problemas. --------------------------------------------------------------------------------------  
Mais relevante que a utilização do meio é a orientação, o cumprimento de horário, a 
supervisão, a direção, a informação de que é uma determinada área que é servida, ou outra, 
pode ser perturbador desse tipo de solução. ----------------------------------------------------------  
A condução configura, efetivamente, a ocupação de um posto de trabalho e uma relação 
jurídica subordinada. ------------------------------------------------------------------------------------  
--- Aprovada a proposta por maioria, com duas abstenções do Vereador Telmo Félix e da 
Vereadora Ana Sousa. ----------------------------------------------------------------------------------  
 
--- 481. APRECIAÇÃO E EVENTUAL APROVAÇÃO DA PROPOSTA DE 
PARECER PRÉVIO PREVISTO NA LOE PARA 2013 E NA PORTARIA N.º 
16/2013, DE 17 DE JANEIRO PARA O PROCEDIMENTO DE AQUISIÇÃO DE 
SERVIÇOS PARA CONTROLO QUÍMICO DAS ÁGUAS DAS PISCINAS 
MUNICIPAIS: -Presente a proposta de parecer prévio para o procedimento de aquisição 
de serviços para controlo químico das Águas das Piscinas Municipais. -------------------------  
 --- Aprovada a proposta por unanimidade. ---------------------------------------------------------  
 
--- E por nada mais haver a tratar, pelas 19 horas e 30 minutos, o Presidente da Câmara 
declarou encerrada a reunião, do que para constar se lavrou a presente acta, que foi 
aprovada em minuta no final da mesma, deliberado pela maioria dos membros presentes, 
nos termos do nº 3, do art.º 57º da Lei nº 75/2013, de 12 de Setembro. -------------------------  
--- E eu, João Vasco Pereira Ferreira Urbano, que lavrei a presente acta, também vou 
assinar. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  


